

# Séminaire "Nous avons osé le genre", recueil de pratiques

mercredi 15 septembre 2010

**La commission genre de Coordination Sud, avec le soutien du ministère des Affaires étrangères et européennes, a organisé lundi 6 décembre un après-midi d'échanges de pratiques sur l'intégration de l'approche genre dans les ONG. Un questionnaire est diffusé pour identifier des pratiques et actions concrètes des ONG de solidarité internationale. Le séminaire "Nous avons osé le genre" s'adresse aux ONG et réseaux d'ONG françaises aux niveaux national et régional, ainsi qu'aux agent-es du MAEE et de l'Agence française de développement.**

Le séminaire *Nous avons osé le genre* a été l'occasion de faire le point et d'échanger sur les actions des ONG françaises pour intégrer l'approche et les outils du genre dans leur stratégie et leur fonctionnement interne, leurs projets avec les partenaires du Sud, leurs actions d'éducation au développement et de plaidoyer.

En même temps, une démarche de recueil et de formalisation d'expériences et de pratiques se poursuit, à l'aide d'un questionnaire et d'entretiens jusqu'à fin décembre. Un document pédagogique et de capitalisation paraîtra en 2011.

Adéquations a été missionnée pour l'organisation de ce séminaire et l'élaboration des actes. Dans cette rubrique vous trouverez le programme et progressivement les fiches de retours d'expériences mises en ligne.

- Télécharger au bas de cette page : la **Fiche d'inscription** , le **Coupon d'invitation**
- Lire et télécharger le [Programme](#) du séminaire et un [Questionnaire pour les ONG](#)

## Plus d'information sur le séminaire du 6 décembre

Le séminaire s'adresse aux ONG et réseaux d'ONG françaises aux niveaux national et régional, ainsi qu'aux agent-es du MAEE et de l'AFD

- Voir sur le site du MAEE : [Les femmes : au cœur des enjeux du développement](#)

Son thème est [l'approche « genre et développement »](#) : prise en compte des rapports sociaux entre hommes et femmes en vue de promouvoir l'égalité.

Depuis le dépliant pédagogique *Intégrer le genre dans les actions de coopération et de solidarité internationale*, la brochure *Promouvoir l'égalité entre femmes et hommes, initiatives et engagements français en matière de genre et développement* du ministère des Affaires étrangères, la journée de sensibilisation *Osons le genre* organisée par la commission genre de Coordination Sud en décembre 2006 ([Téléchargez ces documents](#)), de nombreuses initiatives ont été mises en œuvre : [Document d'orientation stratégique genre](#) du MAEE, [programme de formation des OSI](#) piloté par le F3E (2009-2010), lancement du [Fonds de solidarité prioritaire Genre et économie](#) (octobre 2009-2012) ; module *Femmes-hommes, changer la donne*, à